

千里金蘭大学

学報

〒565-0873 吹田市藤白台 5-25-1 TEL06-6872-0673 (代)

明けましておめでとうございます。
昨年10月1日に学長に就任して、あつという間に3ヶ月が経ち、新年を迎える事となりました。

外科医の世界から転じて3年目を迎えて、女子大の感覚が少し解りかけたかなと思われたところに、看護学部長から急に学長となり、また、これまでとは違った世界に来た感じがして、頭の中が少し混乱しています。学長としての仕事が多くなり、看護部学生諸君とも看護学部の先生方もと疎遠になり、若い方々からのパワーも貰えず、さびしい思いをしています。急な変化くまでには、もう少し時間が掛かるのかも知れません。

新米の学長には、現実を良く見つめて、慌てずに必要なことから一つ一つ丁寧に対応すること

が求められているものと思っています。また、結果を急がないことも重要であろうと思っています。ゆっくりと、気長に粘り強くやってまいりますので、よろしくお願ひいたします。

本学の学生は感性豊かで心配りに優れていると耳にします。これに、少し力強さが加われば、更に好ましいのではないかと感じています。楽しい大学、元気の出る大学で逞しい女性の育成を目標にするのが良いのではないかと考えています。これまで多くの方々の皆様の声に接して來た訳ではありませんが、その機会がさらに少なくなったことも、多くの皆様の声に接して來た訳ではありませんが、その機会がさらに少なくなったこともありますので、是非、参加してください。

年頭所感 学長一年生



千里金蘭大学学長
島崎 靖久

メイシアター・千里金蘭大学共同事業

ファミリーミュージカル

「遊び舞う桜のように」

主催：吹田市・(公財)吹田市文化振興事業団・千里金蘭大学

公演：2014年3月15日(土)18:00

16日(日)13:00/17:00

場所：メイシアター(阪急千里線吹田駅前)

内容

吹田のある無人のお社。人形を介してしか話が出来ない現代の若者と、昭和14年、子どもたちと一緒に影絵劇を上演していた染物師が時を越え「遊び心」の世界で出会います。そんな二人が桜の木の下で目にしたものは…。

プロの俳優、ダンサー、オペラ歌手に加えて、千里金蘭大学の学生とオーディションに合格した市民が、創る喜びと触れ合いの大切さを魂の奥にお届けします。

※詳細については、子ども支援協働研究室(内線 5109)まで

日々のキャンパス

普段は Twitter によるキャンパス情報を掲載していますが、
今回は 2013 年 10 月から 12 月にかけて学内で行われたいくつかの催しについて、
担当の先生方にご報告いただきます。

卒業生の皆さま、いかがお過ごしでしょうか?
ご健勝、ご活躍のことと思いま
す。今年度も以下の日程で、「ホー
ムカミングデイ」を開催いたしま
す。今年は皆様に、より楽しんで
いただけますよう、ワークショップも
準備しています。懐かしい学び舎
で、人間力 UP の時間を楽しみま
せんか? 皆さまのお越しを吸引。在
学生一同お待ちしております。

今年のホームカミングデイは、大
学祭の期間中の 10 月 27 日(日) 13 時
より吹田キャンパス 3 号館で行いま
した。20 名ほどの卒業生と在校生、
教職員あわせて 50 名余の出席でし
た。大学祭を在校生気分で楽しん
でくれ、「ローズウンドウづくり」の
ワークショップ、「卒業生とお仕事
トーク」では現在の仕事を関する
熱い思いを語ったり、学生時代にし
ておくとよいことをアドバイスし
たりして身近な先輩役を果たしてくれました。その後は教室を替えて
の茶話会で、みんな入り混じてお
いしいケーキで締めました。また、
来年をお楽しみに。

(中島保子教授)



**児童学科
ホームカミングデイ**

10月 27日

**第七回吹田市民大学
千里金蘭大学
キャンパス講座**

11月 12日



本年度も、11月 12 日から 12 月 10
までの毎週火曜日、午後 1 時より
9 階大会議室で吹田市民大学千
里金蘭大学キャンパス講座を開き
ました。この催しは、本学と吹田市
との教育協定に基づいた取り組み

となり、毎年参加者も増え続け、
大学の地域貢献に役立つ活動に
なっています。
本学は人々の学びへの要求に応
えるというのが設立の精神ですの
で、今後も地域社会の学びの心に
答えたいと思います。今年は、「東
西文化における信
仰や生命の観念」
をテーマに据えて、
平安時代の貴族の
山岳信(片山教
授)、イタリア社会
のカトリック信仰
(ジュゼッペ・フィーノ
講師)、六条御息所
の生き靈(四重田
潤一郎の異界(明里
教授)というユニー
クな講演で、参加の
方々の文化的な興
味に応えることが
出来ました。

(生形貴重教授)



**日本ユニセフ協会より
感謝状をいただきました**

「緑と食品のリサイクルプラザ」
にて施設の見学やさつまいも、大
根などの収穫体験イベントが開催
され、本学食物栄養学科の学生
計 10 名がボランティアとしてイベン
トのお手伝いをしました。

先日行われた大学祭の中で、
児童学科国際ゼミが主催したチャ
リティストアの実施収益をユニセフ
に募金し、感謝状をいただきました。
この来場者のみなさまのご協力、誠にありがとうございました。

**豊中市教育ボランティア
「みんなで収穫祭」**

11月 16日

速報 付属図書館を土曜日も開館します!

図書館ではこれまで多くの要望が寄せられておりました土曜日開館を、2014(平成26)年1月より実施いたします。土曜日にもじっくり学習に取り組むことができるようになります。どうぞご活用下さい。

開館時間 10:00~16:00(図書館の利用は本学学生・教職員・公開講座受講生対象です)

図書館ホームページ <http://www.kinran.ac.jp/library/calender.html>

12月
8日

第12回日本栄養改善学会

近畿支部学術総会



そこでテーマを「広めよう！ひとを支える実践栄養学」としました。結果としては、参加者は226名を数え、「一般」演も70演題にのぼり、予想を上回る盛況な学会となりました。演者の中には、学部学生や大学院生も多く、活発な討論が行なわれました。

さらに、日本栄養士会会长による特別講演の「栄養士・管理栄養士の養成及び卒後教育」、食育活動に取り組んで来られている方による「食育推進次から二次へ」のシンポジウムも行ない、多くの聴衆が集まりました。

(幸林友男教授)

そこでテーマを「広めよう！ひとを支える実践栄養学」としました。結果としては、参加者は226名を数え、「一般」演も70演題にのぼり、予想を上回る盛況な学会となりました。演者の中には、学部学生や大学院生も多く、活発な討論が行なわれました。

履修証明制度について

今日の大学のもつ重要な機能のひとつに社会貢献があります。文部科学省は「昨年「センター・オブ・コミニティ構想」を発表し、大学は地域の課題解決に取り組み、地域再生の中核となるべしという方向性が打ち出されました。本学においても地域共創センターが中心となつて社会連携を進めているところであり、その一環として、今年度から「履修証明制度」が始まっています。

履修証明制度といいのは平成19年度の学校教育法改正によって創

設された制度で、従来の生涯学習講座とは時間数と目的に大きな違いがあります。90分授業に換算して80コマ以上が必要とされ、目的として職業キャリアの形成が掲げられています。

本学では現在、フランス語・フランス文化関係で三講座、そして英語翻訳関係で一講座が開かれています。私の担当している講座ではアメリカの短編小説をとりあげ翻訳に取り組んでおり、今春には共同証明のかたちで翻訳家デビューを果たすことがあります。どうぞ期待ください。

(岩谷智教授)

小学校教員採用試験に 学生2名！

大阪府警の協力により「女性のための防犯」をテーマに、大阪府警音楽隊の演奏や生活安全指導班の防犯教室、防犯ブザーの配布を行いました。当日は沢山の学生が参加し、防犯教室に熱心に耳を傾けていました。

12月8日(日)に「第12回日本栄養改善学会近畿支部学術総会」を本学で開催いたしました。本学術総会は毎年、近畿5府県で開催され、第1回の開催から10年以上経ちました。その間「健康増進法」の施行や「教育基本法」の制定、「健康日本21(第2次)」の開始等、健康をとりまく環境整備や地域での実践的な取り組みがますます必要とされる時代になっています。

大阪府警の協力により「女性のための防犯」をテーマに、大阪府警音楽隊の演奏や生活安全指導班の防犯教室、防犯ブザーの配布を行いました。当日は沢山の学生が参加し、防犯教室に熱心に耳を傾けていました。



12月10日

本学で【防犯キャンパスクリスマス2013】が開催されました。

(幸林友男教授)

本年度も各自治体が実施します小学校教員採用試験にチャレンジし、その結果、千里金蘭大学生活科学部児童学科の学生2名(小学校志望者4名)が、小学校教員採用試験に合格しました！また、併せて卒業生も6名合格(小学校志望者8名)しました！合格した学生たちは来年度の平成26年4月より、晴れて小学校の壇にたちます！

教職支援センターでは、これからも小学校教員の道を進む皆さんを応援したいと思います。

(教職支援センター)

卒業生のみなさんへ

千里金蘭大学 2013(平成25)年度卒業式は、
3月18日に行われます。

一足早く、生活科学部・看護学部の両学部長から
卒業生へのメッセージをいただきました。

児童学科の皆さん、卒業おめでとう。これからお祝い申し上げます。

みなさん、この言葉をかけられたとききっと、この言葉をくれた人に「有難うございます」と返すと思います。でも、この言葉は誰よりも先ず一番に、この4年間千里金蘭大学で勉強させてくれた、保護者の方々に言ってもらいたいと思います。

4年前に、期待に胸をふくらませて入学し、多分大学つてこんなに勉強しないといけないところかと、びっくりして戸惑ったのではないかと、思ひます。

すべての学部、学科は、資格取得を目的にカリキュラムが構成されており、食物栄養学科は、管理栄養士の国家資格を、児童学科は、保育士、幼稚園教諭、小学校教諭の資格取得を目指しております。普通の文科系の大学などに比べると、大変厳しくて忙しい学生生活を送ったと思います。皆さんにとつてはあつとい

う間で、苦しかったけれど多くの実りを得た4年間ではなかつたかと思います。

これから、皆さんはその実りをもつて社会に出て行くのです。心からお祝い申し上げます。

みなさん、この言葉をかけられたときに、「有難うございます」と返すと思います。でも、この言葉は誰よりも先ず一番に、この4年間千里金蘭大学で勉強させてくれた、保護者の方々に言つてももらいたいと思います。

児童学科の皆さん、卒業おめでとう。心からお祝い申し上げます。



生活科学部長 児玉 成一

う間で、苦しかったけれど多くの実りを得た4年間ではなかつたかと思います。

これから、皆さんはその実りをもつて社会に出て行くのです。

が、当然社会人としては、まだなにも知らない一年生です。必ずいろんな困難にぶち当たります。でも、千里金蘭大学で得た多くの実りや、苦しかったことを乗り越えられたという自信は、どんな困難をも乗り越えさせてくれるでしょう。

千里金蘭大学を卒業したことを探りに、そしていつも誰かに支えられているのだという感謝の気持ちを忘れずに、今度は人から感謝される仕事の出来る人になつてもらいたいと思つています。

千里金蘭大学を卒業したことを探りに、そしていつも誰かに支えられているのだという感謝の気持ちを忘れずに、今度は人から感謝される仕事の出来る人になつてもらいたいと思つています。

この卒業限りに皆さんとお別れではあります。これから皆さんとは、社会人として、そして同業者としてのお付き合いのスタートです。困ったときは、いつでもここに戻ってきてください。思いつき元気よく、社会で羽ばたいてくれることを期待しています。卒業おめでとう。

これからは同じ看護職で働く



看護学部長 竹村 節子

3期生の皆さんご卒業おめでとうございます。

4年間という時間は皆さん一人ひとりにとつてどんな意味があつたでしょうか。長いと感じる人、短いと感じる人、充実した時間と感じる人、大変だったと感じる人など様々だと思います。

4年間を振り返つてみると、

座学による講義や学内での演習、各目的に沿つた臨地実習などを各自が努力し修了された結果だと感慨深く思います。

皆さんが係わらせていただいた多くの受け持ち患者様から、「看護とは」という課題について多くの示唆をいただいたと思

ます。今後とも多くの方と関わりながら看護への探究を続けてください。

社会人として働くということは、学生時代とは異なり仕事に対する責任がついてきます。仕事に対する誠実さ、自己研鑽への努力を持ち続け頑張ってください。

同胞として連携しながら、未来の看護職の在り方を考えていけたら嬉しく思います。

人生において多くの苦難があります。苦難に出会いくじけそ

うになった時、学び舎を思い出してください。同窓の友や教員がついていることを…。なんらかのお力になれると信じています。

千里金蘭大学 学報 (第5号)

発行 2014(平成26)年1月23日(木)
〒565-0873 大阪府吹田市藤白台5-25-1
千里金蘭大学学報編集委員会
Tel 06-6872-0673(代)

大学Web <http://www.kinran.ac.jp/>
携帯サイト <http://www.kinran.ac.jp/mobile/>
公式Twitter <https://twitter.com/SenriKinranUniv>
受験生応援サイト <http://www.kinran.ac.jp/cheer/>
受験生応援ブログ <http://www.kinran.ac.jp/cheer/blog/>

編集後記

この学報は年4回発行、今年度最後となります。紙媒体の配布は学内限定ですが、バックナンバーは本学ウェブサイトでご覧いただけます。卒業されても、学内の普段の様子をぜひウェブ版でご覧ください。皆さんからのご意見、お待ちしております。